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 ACTA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día treinta y uno de agosto del año 

dos mil diez, en la sala de Juntas de la Tesorería Municipal de la Col. Centro de la Ciudad de 

Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 

fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y 

en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 

personas: 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego                          Presidente del Consejo Ciudadano de  

                                                                                    Centro Histórico y Patrimonio Edificado 

Arq. Eduardo Pérez Peredo Secretario del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado 

Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano  

Arroyo. De Centro Histórico y Patrimonio Edificado  

Lic. Elza Balcázar Z.                Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho 

                                                                              de los Animales 

Arq. José Luis Delgado Torres Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano 

Urb. Liliana Olmos Cruz                                             Secretaria del Consejo Ciudadano de                                  

                                                                                     Desarrollo Urbano. 

Arq. Oscar Domínguez Lozano Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología 

Biol. Ana María Tapia Rojas Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología 

Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende                       Invitada Especial del Consejo Ciudadano de  

                Educación 

Lic. Jorge David de la Garza Benítez         Secretario del Consejo Ciudadano de Grupos 

Vulnerables 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández                  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Obras y Servicios Públicos. 

Tec. David Silva Aguilar Vocal de Vigilancia del Consejo de Protección 

Civil 

Dr. Miguel Fuentes Hernández Presidente del Consejo Ciudadano de Salud 

L.A.E Fernando de la Vega Covarrubias  Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública. 

Ing. Eleazar Méndez Álvarez Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública 

Lic. Mercedes Vicente Mojica                                 Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo 

Lic. Denise Costes Intriago Vocal de Vigilancia del Consejo de Turismo 

Ing. Federico Frese Rodríguez  Presidente del Consejo Ciudadano de Vialidad y 

Transporte  

María Elena Reyes Montiel                                       Consejero Suplente del Consejo Ciudadano  

                                                                                     de Vialidad y Transporte 

Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez                            Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano  

                                                                                     de Vialidad y Transporte 

Lic. Adriana Cisneros Pieza Invitada Especial 

Lic. Carlos Cruz Villanueva Rpte. Del Departamento del Diseño de Políticas 

Públicas en el Ayuntamiento 
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Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana.  

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Agosto bajo el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y  aprobación de del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Comentarios sobre el Auditorio de la Reforma  

4. Informe sobre la Revisión de las obras realizadas en el Paseo Bravo  

5. Comentarios sobre la reunión que se tendrá con el Presidente Municipal Electo  

6. Comentarios sobre el presupuesto  asignado a los Consejos Ciudadanos  

7. Asuntos Generales 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la Sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana da la 

bienvenida a los Presidentes, Secretarios y Vocales de Vigilancia de los Consejos Ciudadanos, así 

como a las autoridades del H. Ayuntamiento, continúa y declara que existe el quórum legal e 

inicia la sesión, posteriormente da lectura del orden del día y procede a circular el acta de la 

sesión anterior para rúbrica de los presentes. 

 

COMENTARIOS SOBRE EL AUDITORIO DE LA REFORMA 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Comenta que en el Consejo Ciudadano de Cultura han 

tomado seriamente el tema, y en la última sesión, decidieron emprender una acción mucho más 

fuerte acerca la conservación del Auditorio de la Reforma. Comenta del desplegado que se 

coloco en un diario local, en donde viene toda la cronología desde que se empezó el tema.  

 

Indica que el asunto empezó en el 2006 para apoyar a la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla 

acudiendo con el Gobernador del Estado para que los apoyaran como un grupo que quería 

apoyar  a la orquesta, incluso se hablo de una cantidad de dinero que sería suficiente para que la 

Orquesta funcionara, y finalmente, se decidió de parte del Gobierno apoyar a la Orquesta a 

través de la Secretaría de  Cultura del Gobierno del Estado de Puebla.   

       

Señala que Lic. Adriana Cisneros ha logrado varios avances en el asunto de la comunicación 

interna y con los medios de comunicación, lo cual muestra el interés de la situación, de igual 

modo, realiza una síntesis de la mayoría de los trabajos de los Consejos Ciudadanos en donde 

obtiene información de todos, porque esta presente en cada uno desde el mes pasado, quien 

desee puede ver los temas centrales y lo más importante de cada Consejo, igualmente ha estado 

con los Directores de los periódicos para hacer entrevistas y programas de radio, aunando dos 

acciones con televisión, ya que salió una de estas en televisa y la otra en e-consulta, recurriendo ir 

a los medios comunicación nacionales  y a la familia Zabludovsky,  

 

Por otro lado, afirma que se comentó en la sesión que iban a protestar por las obras del Paseo 

Bravo. En el caso del Auditorio de la Reforma, cuando logren recaudar todas las firmas de los 

Consejeros se llevaran al señor Gobernador, y si es necesario hacer una presentación pública, con 

los miembros de la Orquesta y personalidades más importantes de Puebla que están dispuestas en 

participar, ya sea en el zócalo o en otro espacio, para apoyar esta propuesta, porque tiene un 
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contenido Artístico y al mismo tiempo, tiene una propuesta validada, por lo que continuaran con 

la recolección de firmas.    

 

Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende.- Comenta que ella estuvo recabando firmas y le comentaron 

que sería importante agregaran un numero del IFE para poder identificara a cada una de las 

personas. Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Contesta que son demasiados datos, y es 

demasiada información, con nombres y firmas es suficiente. 

    

Lic. Jorge David de la Garza Benítez.- Señala que hay que seguir insistiendo para que no lo 

derrumben, sobre todo, porque es un espacio con mucha tradición en Puebla. (tiene un espacio 

para 1,500 personas). 

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Toma la palabra y dice que se a hablado mucho de las obras que 

se realizan en Puebla, muchas de ellas, las intervienen y las vuelven a restaurar en otros tiempos 

con otras condiciones, con otros proyectistas y al final acaban demoliéndolas. 

 

Tec. David Silva Aguilar.- Comenta que es una causa que deben apoyar para sacarla adelante y 

no permitir que hagan algo que no corresponde. 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Propone hacer un patronato para que se reconstruya; 

añade que el Colegio de arquitectos estaba solicitándolo para  sede, en donde ellos colaborarían 

para hacer una restructuración. Posteriormente al Gobierno le correspondería restaurar algo que 

le pertenece. 

 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Toma la palabra y dice que el Consejo en años anteriores 

había promovido un documento que se le hizo llegar al Ex Presidente Municipal Dr. Enrique Doger 

Guerrero, señalándole la importancia que tiene el inmueble, en la última sesión del Consejo del 

Centro Histórico, adoptaron dos decisiones en presencia del Secretario de Gestión Urbana y Obra 

Pública para el Desarrollo Sustentable el Dr. Jorge A. Rodríguez y Morgado; la primera fue 

solicitarle formalmente como Consejo su intervención ante las Autoridades Estatales para tomar 

medidas necesarias para preservar el lugar, así como medidas emergentes que impidan que el 

inmueble se siga deteriorando, la segunda que por ningún motivo el Ayuntamiento otorgue 

permiso para la demolición del inmueble autorización que recae exclusivamente dentro de sus 

responsabilidades. 

     

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Comenta que el correo que se envió, lo reenvió a la Lic. Celia 

Margaona miembro de ICOMOS, el que presentará el próximo viernes en la ciudad de Zacatecas 

para solicitar  apoyo y recabar firmas de miembros de ICOMOS a nivel nacional. 

 

Lic. Denise Costes Intriago.- Comenta que ella apoya las acciones del Ing. Francisco Sánchez Díaz 

de Rivera para la No demolición; y propone que de los oficios que está enviando el Ing. Sánchez 

Díaz de Rivera, se incluya una copia para el Secretario de Turismo del Estado, y también a los 

Delegados y Secretarios en cuestión Federales. 

 

Ing. Federico Frese Rodríguez.- Comenta que él fue de las personas junto con 8 amigos para firmar 

los tres desplegados en el periódico, en el cual decían que era una altar de la Patria donde se 

había derramando sangre de Mexicanos, y que no podía convertirse en un Centro Expositor 

porque hay muchas deficiencias y no les hicieron caso; sobre el Auditorio de la Reforma nunca les 

hicieron caso, pues aconseja tomar otras medidas drásticas. 
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Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Toma la palabra y dice que podrían solicitar el apoyo de 

todas las Universidades por medio de las escuelas de Arquitectura, solicitarles una carta de apoyo 

y salvar este edificio histórico. 

 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Comenta que día de ayer en la tarde en el salón de 

Protocolos FONATUR presentaron proyecciones del Centro Expositor, estaban manejando como un 

área de influencia desde el Centro Expositor hasta el monumento al soldado (Taco) donde se 

quiere incorporar el estadio y enfrente, hacer un centro comercial hasta la autopista, se comento  

que el Auditorio de la Reforma se estaba proponiendo para hacer un mercado gastronómico. 

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Indica que está de acuerdo en todo lo que se ha expuesto, que 

está de acuerdo en que se informara a SEDESOL, que están de acuerdo en que se conserven las 

obras del siglo pasado, pues no tiene confianza de ciertas dependencias, que todo lo disfrazan. 

   

INFORME SOBRE LA REVISIÓN DE LAS OBRAS REALIZADAS EN EL PASEO BRAVO 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Señala acerca de las actividades de los distintos Consejos 

Ciudadanos en donde el Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado presenta en su sesión 

un informe; conformando una Comisión de seguimiento y de evaluación para los distintos 

proyectos que está realizando el H. Ayuntamiento en las zonas de monumentos, estos son temas 

que fueron revisados y consensuados entre los que destaca: la Vialidad y el Transporte, áreas 

verdes, monumentos conmemorativos y fuentes, de igual forma, proyectos hidráulicos. Todos estos 

temas fueron revisados y evaluados. Aparte solicitó al Lic. Alejandro Ávila Fraginals que lo enviara 

a todos los consejeros el expediente de la revisión, da lectura a la misma, detallando cada uno de 

los puntos. 

 

Arq. José Luis Delgado Torres.-  Toma la palabra y dice que el Consejo de Desarrollo Urbano sigue 

insistiendo en que no se realice la obra del Centro Gastronómico y que tengan la fuerza para 

lograrlo, del mismo modo, puede hacer una presentación muy breve de que tienen del 2000 para 

su conocimiento. (Se anexa presentación)        

               

Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Comenta el porqué no presentar desde 

anterioridad este tipo de informes, los cuales deberían integrase al plan de manejo, por otro lado, 

les indica que el día 6 de septiembre se va presentar el plan definitivo para que le hagan nuevas 

correcciones y someterse a nuevas consideraciones, entonces por que no mejor integrar un 

documento entre todos los representantes del Consejo de Turismo, Desarrollo, etc.  

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Indica que este tipo de informes y otros más, se presentaron 

durante la campaña de la Presidente Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz pero no los consideran. 

 

Ahora desean insistir en esos detalles relevantes para el Municipio de Puebla, ya que son estudios 

muy completos y de gente muy prestigiada, deberían tomarlos en cuenta para las siguientes 

Autoridades. 

 

Ing. Federico Frese Rodríguez.- Dice que es necesario que al Presidente Municipal electo le digan  

de todos esos detalles de los proyectos, para que tome cartas en el asunto y desde un principio 

consideren la participación ciudadana. 

 

COMENTARIOS SOBRE LA REUNIÓN QUE TENDRÁN CON EL PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO 

           

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Comenta que no se ha tenido la reunión oficialmente pero 

esta intentando acordar agendas, hoy solicitó que se haga de forma oficial, e hizo un oficio a 
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nombre de todos los Consejos Ciudadanos (da lectura al documento y lo  pasan a firma de todos 

los Presidentes de los Consejos).  Solicita que lo acompañen. 

 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Dice que en el tema relacionado a la bicicleta en los próximos 23 

días, van a realizar el 3er. Congreso Nacional de Ciclismo Urbano, el cual este va iniciar con un 

taller Intergubernamental en el salón de Protocolos, donde asistirán funcionarios con el tema de 

Políticas Públicas de promoción para el uso de la bicicleta. Comenta que en el taller dentro del 

congreso, están invitando a autoridades del IMPLAN de León, y Boca del Rio quienes estén 

interesados en participar, pide que le puedan hacer llegar su interés a través de un correo al Lic. 

Alejandro Ávila. Con lo que respecta a la reunión con el candidato electo es prudente que vayan 

los Secretarios pues ya se reviso la información que van presentar; en el caso especifico del 

Consejo Ciudadano de Ecología ya se tuvo una reunión cuando fue candidato y duro hora 

media. Añade que hay una jornada ambiental y hace extensiva la invitación para el día 5 de 

septiembre, comenta lo que está llevando a cabo en la colonia San Manuel, que es recolectar 

electrodomésticos, cartuchos, pet, vidrio, cartón, e intercambiar libros. 

 

Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Comenta que no se puede hablar de una 

ciclopista mientras las calles de la ciudad están llenas de baches, las ciclopistas esta funcionado 

de manera aislada del resto de la ciudad. 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Con lo relacionado a la reunión con el candidato electo el 

Lic. Eduardo Rivera,  la presentación tiene que ver con los proyectos que se han comentado, se 

hablaba de que fueran 2 reuniones, una para dar entender, lo que quieren los Presidentes y la otra 

para que participen más Consejeros. 

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Señala  que la reunión debe estar muy bien organizada 

para exponer los temas, ya que hay temas que se vinculan con otros Consejos. Ing. Federico Frese 

Rodríguez.-Toma la palabra y dice que la reunión deberá ser ejecutiva, primero con los 

Presidentes y Secretarios, y posteriormente con el resto de los Consejeros. 

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Comenta que a los miembros de su Consejo ya les dijo que van a 

tener una reunión con el nuevo Presidente y presentarán sus propuestas para analizar y hacer un 

plan de presentación, la otra, es que necesitan dar pasos con lo del Instituto. 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Pide al Mtro. Carlos Cruz Villanueva que a nombre de los 

Consejos Ciudadanos intervenga ante el Mtro. Héctor Hernández Sosa para ver el tema del 

presupuesto de los Consejos del año que viene. Porque de estos años no ha sido favorecedor. 

 

A  lo que está solicitando que el Ayuntamiento considere un presupuesto, para que cada Consejo 

tenga una cantidad exclusiva para el manejo de sus proyectos, solicitando para cada Consejo la 

cantidad de 100.000.00 pesos, ya que serian en total 1,600, 000.00 y 400,000.00  a la Comisión 

Ejecutiva en general para manejarlo al sistema de ellos; enviaran un oficio para solicitar la 

cantidad de 2mdp para los Consejos.  

  

Mtro. Carlos Cruz Villanueva.- Les explica la forma y el resultado de la programación del 

presupuesto del programa operativo anual, para solicitar recursos y prográmalos, porque hay que 

cumplir con ciertos requisitos y justificarlos plenamente, es decir, cuales son los programas y cuales 

las acciones a realizar durante ese año. Añade que quiere ser muy puntual ante la necesidad con 

la solicitud de incorporar un presupuesto de esta cantidad para los Consejos, ya que debe haber 

un respaldo operativo. Es un poco difícil que él como servidor o cualquier otro funcionario público 

se coloquen como asesores y les digan cómo quieren gastárselos, es un trabajo que ya deben 
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tener planeado los Consejos , pero aún así los invita a enviar la solicitud a través del Secretario 

Ejecutivo. 

  ASUNTOS GENERALES 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Rápidamente comenta que los Consejos se han quejado 

de que no se les toma en cuenta, de que se hacen obras cuando ya las están terminando, etc., y 

esto se ha repetido en varias ocasiones. Con el asunto del Paseo Bravo están participando 

directamente en el transcurso de la obra, y a él le preocupa que en ocasiones hay sesiones 

conjuntas en las que se firma de asistencia y da la impresión de que son  reuniones que aprueban 

lo que se hablo. Por lo que requiere que se tenga mucho cuidado en estos aspectos, y que en las 

actas se especifique claramente, que es una presentación para conocimiento de los Consejos 

Ciudadanos. 

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Comenta que el Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano a 

estado insistiendo desde el año pasado en la presentación y estudio de Valsequillo y Paseo Bravo, 

porqué ya se retraso la obra del Paseo Bravo, el caso es que lo presentaron en el Consejo de 

Obras Públicas y el  ha estado insistiendo por escrito para que se lo presenten, por eso solicitaron 

para la próxima reunión del Consejo, que sea el viernes 10 de Septiembre (Conjunta) para 

conocer los proyectos. 

 

Lic. Adriana Cisneros Pieza.- Toma la palabra y dice que están haciendo la recaudación de firmas 

y que todavía hay Consejos que faltan por participar, la idea es que los apoyen por lo menos uno 

de cada consejo o el propio Presidente. La fecha límite para la entrega es para el día martes 14 

de septiembre.         

ACUERDOS 

 

 Se convocará a la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva el próximo martes 28 de 

Septiembre del 2010 en el Salón de Protocolos del Palacio Municipal.  

 

 


